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EL LUNES ARRANCA SEGUNDA APLICACIÓN EN COYOACÁN Y VENUSTIANO 
CARRANZA. A partir del lunes 19 abril y hasta el sábado 24 de abril, se aplicará la segunda 
dosis de la vacuna contra Covid-19 a cerca de 199 mil 999 personas de la tercera edad 
residentes de las alcaldías Coyoacán y Venustiano Carranza. El titular de la Coordinación 
Nacional Médica del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Víctor Hugo Borja Aburto, 
indicó que en V. Carranza el objetivo es aplicar 72 mil 883 mil dosis de CoronaVac de 
Sinovac, y el calendario será de acuerdo con la primera letra del apellido: A y B, el 19 de abril; 
C, D, E y F, el 20 de abril; G, H, I, J, el 21 de abril; K, L, M, N, Ñ, el 22 de abril; O, P, Q, R, el 
23 de abril; S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagados el 24 de abril. Uni A18 Cro 9, Exc 17-Com, SDP 
Noticias https://bit.ly/3eqDgWn Latinus https://bit.ly/3afdBhZ Animal Político 
https://bit.ly/3v1vCIG La Silla Rota https://bit.ly/3uTRVj6, Jor 24C  

ESTIMAN REGRESO A LAS ESCUELAS EN AGOSTO EN CDMX. Para el mes de agosto, la 
Ciudad de México estará en condiciones para reiniciar las actividades escolares de todos los 
niveles educativos, aseguró la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. “Ojalá pudiera ser 
antes, pero pienso yo, hay todas las condiciones dadas para que en agosto podamos reiniciar 
la actividad escolar en todos los niveles educativos; obviamente con medidas específicas de 
cubrebocas, sana distancia, dependiendo de la evolución de la pandemia en ese momento”, 
dijo. ras presentar la jornada de vacunación para las alcaldías Coyoacán y Venustiano 
Carranza, Sheinbaum Pardo expuso que ojalá se pudieran iniciar algunas actividades, pero 
eso dependerá de la fecha de inmunización de los maestros, y en acuerdo siempre con todas 
las entidades educativas. Uni A18, Heraldo 1-7, Cro 1-8, Exc 17-Com, La Silla Rota 
https://bit.ly/3gdRRa2, Ref 21C, Jor 24C  

LA APERTURA DE CENTROS DE EXPOSICIONES EN CDMX SE RETRASARÁ 2 
SEMANAS, ANUNCIA SHEINBAUM. Sheinbaum Pardo resaltó que el ajuste en la fecha se 
debió principalmente a que no se tenía detallado a quién se autorizaba reiniciar las 
actividades. A pesar de que el día de ayer se informó que  los centros de exposiciones 
reabrirían el próximo lunes, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo,  señaló que debido a un ajuste su reapertura se pospondrá por lo menos 15 días. 
Sheinbaum Pardo resaltó que el ajuste en la fecha se debió principalmente a que no se tenía 
detallado a quién se autorizaba reiniciar las actividades. Sin Embargo https://bit.ly/3giI7v6 
La Silla Rota https://bit.ly/3trT8xS, Ref 20C 
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PREVÉN LLUVIAS HASTA JUNIO. Llaman a cuidar Recursos. De acuerdo con el Servicio 
Meteorológico Nacional será hasta junio cuando comience la temporada de lluvias en la 
ciudad, indicó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Ante ello, reiteró el exhorto a no 
desperdiciar el agua y sumó el llamado a cuidar las zonas boscosas de la capital ante el 
riesgo de incendios forestales. Y recordó que la capital enfrenta una de las temporadas de 
sequía más intensas en los últimos 30 años. “A los propios productores que se dedican al 
cuidado del ganado, que muchas veces hacen quemas controladas para la alimentación, 
particularmente de ovinos, a evitar estas quemas controladas y En caso de requerirlo 
acercarse a la Corena”. Exc 17-Com, Ref 20C 

ACABARÁ LEY ZALDÍVAR LA CORRUPCIÓN.- CSP. Acabar con la corrupción en el Poder 
Judicial es el objetivo de la Ley Zaldívar, planteó la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 
"Entiendo y así lo ha mencionado el Presidente de la República (Andrés Manuel López 
Obrador), es que el objetivo central es acabar con la corrupción en el sistema o en el Poder 
Judicial, que es parte o es esencia también de lo que quiere la Suprema Corte de Justicia, 
todos los ministros y, en general, pues una gran mayoría de quienes pertenecen a este 
poder", comentó Sheinbaum. Re 20C 

 

COVID-19 

LLEGARON 4 MIL DE MÁS. Adultos mayores que se rezagaron al recibir la vacuna covid, ya 
sea para primera dosis o segunda, hicieron largas filas en el Palacio de los Deportes; algunos 
reclamaron que esperaron más de cinco horas. Gobierno de la Ciudad de México señaló que 
se debió a que llegaron cuatro mil personas que no estaban contempladas en la logística de 
vacunación. En un comunicado se señaló que ayer se preveía atender en esta sede sólo a 
siete mil personas de 60 años y más que previamente se registraron en Locatel y recibieron 
un mensaje de texto SMS en donde se les notificaba la hora y el día para acudir. No obstante, 
personas de la tercera edad, sin cita e incluso de municipios conurbados se presentaron en el 
lugar en espera de ser inoculados. Exc 17-Com, Jor 24C 

ESPERAN HORAS POR VACUNA. Sin sana distancia, una larga fila de hasta un kilómetro 
alrededor del Palacio de los Deportes debieron hacer personas mayores de 60 años o más 
años, pues omitieron acudir a la primera convocatoria para vacunarse contra Covid-19. Miguel 
Cortés González llegó a tiempo a la cita que le otorgaron después de llamar a Locatel para 
reportarse como rezagado. "Traía yo la cita a las 2:00 de la tarde y me dijeron que no llegara 
antes para que no se aglomerara, pero resulta que fue mucho tiempo de más, tienen un 
descontrol adentro, la verdad", comentó Miguel. El Gobierno de la Ciudad de México tenía 
previsto aplicar 7 mil dosis (5 mil de primera y 2 mil de segunda aplicación), pero llegaron 
otros 4 mil sin haber sido convocados.  Ref 20C 

CON ANTICUERPOS, 35% DE CAPITALINOS. Alrededor del 35% de la población que habita 
en la Ciudad de México, lo equivale a tres millones 683 mil 977 mil personas 
aproximadamente, ya tiene anticuerpos contra el SARS-CoV-2, informó el coordinador del 
Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Víctor Hugo Borja. En su mayoría se trata de 
población menor a los 30 años que han enfermado de covid-19 pero que han sido 
asintomáticos. “Para la población en general y para los niños y los jóvenes (del país) 
estimamos que el 40% ya tienen anticuerpos y no podrían ser portadores de la enfermedad, 
asintomáticos, es decir ya estuvieron en contacto con el virus y lo que nos preocupa más es la 



infección de los adultos”. Exc 17-Com 

EL RIESGO DE VIAJAR EN AGLOMERACIONES. Decenas de usuarios hacen filas, tan 
separados como el andén se los permite. Todos usan cubrebocas, casi nadie habla. Son las 
8:40 horas en la estación Centro Médico, de la Línea 3 del Metro, ya pasaron más de cinco 
minutos desde que al andén arribó la última unidad, por lo que se sigue sumando más gente 
al ya de por sí abarrotado pasillo. Llegan de la calle o transbordan desde la Línea 9 para 
acercarse al Centro, en un flujo constante de personas, que a ratos es menor o mayor, pero 
que nunca se detiene. Ref 21C 

ADVIERTEN EN MB-7 FALTA DE VENTILACIÓN. El riesgo de contagio de Covid-19 
incrementa en las unidades de la Línea 7 del Metrobús, las cuales no tienen ventanas 
abiertas. Aun con pocos usuarios que porten el cubrebocas, el riesgo es alto debido a que no 
recircula el aire en los vehículos. En una medición de dióxido de carbono (CO2), realizada el 
lunes a las 9:45 horas, se encontró que había dos mil 955 partes por millón de este 
compuesto en el segundo piso de los autobuses. Lo recomendado durante la contingencia de 
Covid-19 es de 700 partes por millón, lo que implicaría un excedente aproximado de 300, 
pues en exteriores la medición promedio es de 400, de acuerdo con una investigación 
publicada por el Conacyt. Ref 21C 

SUMA STC 9 MILLONES DE USUARIOS. Tras su caída histórica de pasajeros en enero, el 
Metro recuperó nueve millones de usuarios en febrero para alcanzar un total de 50 millones, lo 
que corresponde con la recuperación de la Ciudad de México tras el peor pico de la 
pandemia, de acuerdo con cifras del Inegi. En el último informe de transporte público de 
pasajeros, se refleja un incremento a 75 millones 180 mil 344 pasajeros entre el Sistema de 
Transporte Colectivo, el Metrobús, la RTP, el Trolebús y el Tren Ligero; en enero, la cifra fue 
de 68 millones. Ref 21C 

CASA DE PARTERÍA COBRAN RELEVANCIA EN LA CDMX EN TIEMPOS DE COVID. Las 
casas de patería en la Ciudad de México se han vuelto focos de atención durante la 
emergencia sanitaria por la pandemia de Covid-¡9, debido al contexto actual en los hospitales 
de salud públicos. “La partería volvió a cobrar relevancia. Muchas personas de la sociedad 
voltearon a ver el trabajo de las parteras justamente como un lugar de tranquilad, confianza y 
no transmisión de infecciones en este marco de la pandemia”, declaró a Publimetro Hannah 
Barboleta, directora de la casa de partería de la Asociación Civil Morada Violeta. Publimetro 2 

PAGAN VACUNAS ...PERO NO LLEGAN. Aunque comprometió para marzo contar con 51 
millones de vacunas, el Gobierno mexicano ha recibido 35 por ciento de esa cantidad. Los 
médicos no han sido vacunados como se comprometió y va rezagada la inmunización de 
adultos mayores. Con Rusia, México pactó 24 millones de dosis para marzo y han llegado 
apenas 900 mil. Con China se pactaron 10 millones de dosis para mayo y solo han entregado 
4.5 millones. En teoría, al cierre de marzo, deberían haber llegado al País como mínimo 51 
millones de dosis, pero se han recibido 18 millones. Ni siquiera la sustancia a granel que ya se 
envasa en el País se ha podido entregar conforme a lo previsto. Ref A1  



BATEN RÉCORD; SSA VACUNA A 556 MIL 473 EN UN DÍA. En total se han aplicado 13 
millones 978 mil 181 dosis en el país, destaca. José Luis Alomía, director General de 
Epidemiología de la Secretaría de Salud (Ssa), informó que el 16 de abril México rompió un 
nuevo récord de vacunación, al aplicar 556 mil 473 dosis contra el Covid-19 en un sólo día. En 
conferencia de prensa en Palacio Nacional, Alomía Zegarra presumió que durante cuatro días 
consecutivos se lograron colocar más de medio millón de vacunas diario, por lo que el 
proceso de inmunización tuvo una fase de aceleración. Uni A7 

RESIDUOS A UN AÑO DE LA PANDEMIA: NO HAY PLAN EN MÉXICO. Ante la pandemia, 
organizaciones ambientalistas aseguran que en el país se desperdician muchos cubrebocas, 
guantes y caretas; material tóxico-biológico, en aumento, alertan. En México se carece de un 
plan para el manejo de residuos sanitarios como cubrebocas, caretas, toallas desinfectantes, 
guantes o contenedores de gel antibacterial, que han sido generados por la pandemia, y se 
desconoce el volumen de ese material, alertan organizaciones. Los residuos altamente 
infecciosos son muestras de laboratorios, residuos contaminados con sangre y fluidos 
corporales, cultivos de laboratorio y cepas microbiológicas, los cuales están incrementando 
ante la pandemia. Uni A7 

ACCIDENTES EN CASA ACECHAN A LOS NIÑOS. Aunque padres reconocen que el 
confinamiento eleva el riesgo de intoxicaciones o caídas, no los previenen; en caso de 
percances, también evitan ir al hospital por temor a contagios. El confinamiento expuso más a 
los niños al riesgo de sufrir accidentes en casa y también a nuevos peligros. De acuerdo con 
un estudio realizado por Alma Cruz Bañares, directora de México Unido Libre de Lesiones 
Infantiles, A.C. y Adriana Villafuerte García, doctorante por el Instituto Nacional de Salud 
Pública, si bien los padres o cuidadores tienen mayor percepción de riesgo de que los 
menores se lesionen por el mayor tiempo que pasan en casa, no necesariamente aplican 
acciones preventivas. Por ejemplo, caer de las escaleras es una de las principales causas de 
lesión de niños en casa; sin embargo, 57.2% de los hogares con cuidadores preocupados por 
este riesgo no tiene rejas de seguridad en dicho espacio. Exc 1A-8 

CIUDAD DE MÉXICO 

CIUDAD DE MEXICO APUESTA POR LA INTELIGENCIA POLICIAL PARA ENFRENTAR 
LA VIOLENCIA. En la capital de México cada día tres personas son asesinadas, dos son 
heridas por armas de fuego, diez tiendas son asaltadas y se atraca un autobús y a sus 
pasajeros. Cada día se roban 18 coches, 29 personas son asaltadas en la calle y hay cuatro 
violaciones. Según cifras oficiales de la Secretaría de Seguridad, a pesar de este rosario de 
calamidades, la ciudad vive uno de sus mejores momentos en décadas. Sin ir más lejos, hace 
dos años todo era un 30% peor, segun estas mismas cifras. A lo anterior se suma que dos 
carteles, La Unión Tepito y Antiunión, habían logrado instalarse en la ciudad y se peleaban 
por el control sin pudor. Cuando habla de ello, el secretario muestra una foto del año pasado 
tomada con una de las cámaras de la ciudad donde un capo se paseaba a plena luz del día 
en una caravana de camionetas con cristales oscuros exhibiendo armas y poderío entre las 
tortillerías, los abarrotes y los negocios de repuestos de coche de Tlalpan. Los jefes policiales 
de una ciudad como esta han aprendido que el objetivo no es terminar con la delincuencia, 
sino que no se vea. El País. https://bit.ly/2RJ2qHX 

https://bit.ly/2RJ2qHX


DETIENEN A "EL PELÓN" POR ASESINATO DE FRANCÉS. Elementos de la policía 
capitalina y de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) local detuvieron la mañana del sábado en 
la alcaldía Álvaro Obregón a Mario Alberto “N”, alias El Pelón, quien contaba con una orden 
de aprehensión por el doble homicidio del empresario francés Baptiste Jacques Daniel 
Lormand, y su socio Luis Ernesto Orozco, asesinados el 28 de noviembre pasado en Tlalpan, 
hechos que realizó en coparticipación con Miguel Ángel Tinoco, El Tinoco, a quien también 
cumplieron este mandamiento judicial, pero al interior del Reclusorio Oriente. La detención de 
El Pelón se realizó en la calle San Pablo y avenida Toluca, en la colonia San José del Olivar, 
en donde fue identificado aproximadamente a las 07:45 horas. Uni A19, Exc 16-Com, SDP 
Noticias https://bit.ly/3druW9c Sin Embargo https://bit.ly/3v2PQRZ La Silla Rota 
https://bit.ly/3aluVlh Latinus https://bit.ly/3ds1qjZ 

CAEN 3 PRESUNTOS INTEGRANTES DE "LOS BALTA" EN IZTAPALAPA. Se les vincula 
con el multihomicidio ocurrido el pasado martes en la colonia Ampliación Providencia, en la 
GAM; autoridades indagan ataque por narcomenudeo. Tres presuntos integrantes del grupo 
de Los Balta fueron detenidos por agentes de inteligencia policial en la alcaldía de Iztapalapa 
por estar relacionados con el cuádruple homicidio ocurrido el pasado martes en la colonia 
Ampliación Providencia, en Gustavo A. Madero, en donde murieron tres mujeres y un hombre. 
De acuerdo con las indagatorias de los agentes policiales, en el multihomicidio participaron los 
detenidos, dos mujeres y un hombre, quienes fueron identificados como Areli “N”, Nathaly 
Alexa “N” y Carlos Enrique “N”, presuntos integrantes de Los Balta, una organización delictiva 
que tiene operaciones en la alcaldía de Iztapalapa. Uni A19, La Silla Rota 
https://bit.ly/3v094Yw 

LA HERMANA DE CUAUHTÉMOC GUTIÉRREZ, EXLÍDER DEL PRI EN CDMX, 
PROMUEVE AMPARO PARA NO SER DETENIDA. La hermana del exlíder del PRI en la 
Ciudad de México promovió un juicio de amparo contra cualquier orden de aprehensión que 
esté relacionada con el caso por el que es investigado Cuauhtémoc Gutiérrez. Norma 
Gutiérrez de la Torre, hermana del priista Cuauhtémoc Gutiérrez, investigado por su relación 
con una red de trata en la Ciudad de México, obtuvo una suspensión provisional para evitar 
que autoridades la detengan. De acuerdo con El Universal, la suspensión le fue otorgada 
luego de promover un nuevo juicio de amparo con el que busca evitar cualquier orden de 
aprehensión o comparecer por el caso que la Fiscalía capitalina mantiene contra su hermano. 
Sin Embargo https://bit.ly/3x3ohdk Latinus https://bit.ly/2Q2YAZP 

AMBULANTES SE ENFRENTAN A POLICÍAS EN CDMX. Cerca de 40 mujeres comerciantes 
de la vía pública e integrantes de la comunidad mazahua agredieron a elementos de la policía 
capitalina con botellas de vidrio, palos, y otros objetos, luego de que las retiraran de avenida 
Juárez, en el Centro Histórico, en donde acostumbran colocar sus productos para venderlos. 
El retiro se llevó a cabo la tarde del sábado, día en que tampoco se permitió la instalación de 
puestos ambulantes para el colectivo Autogestión Feminista, quienes llegaron a un acuerdo y 
se retiraron; sin embargo, la comunidad mazahua permaneció en el lugar, e incluso, sus 
integrantes utilizaron indumentaria y distintivos feministas para permanecer en la vía pública, 
colocaron pancartas en el piso y amarraron pañuelos morados sobre un lazo. Uni A19, Exc 
16-Com 
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PROYECTO DE RENOVACIÓN DEJA FUERA A MIL 140 ALTAVOCES. Tras las fallas de la 
alerta sísmica, la proyección hecha por el C5 fue intervenir 6 mil 709 postes, pero sólo 
encargaron 5 mil 569. El proyecto para renovar los altavoces que emiten la alerta sísmica dio 
sus primeros pasos, pero no cumple aún con la meta de equipos a sustituir. De los 12 mil 826 
postes registrados en el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto 
Ciudadano (C5), seis mil 709 postes con altavoz operan con tecnología vieja, por lo que el 
gobierno capitalino se comprometió a sustituirlos durante el transcurso del 2021. Sin embargo, 
la licitación prometida para realizar este proceso sólo encargó la intervención en cinco mil 569 
postes, lo que deja fuera a mil 140. Sol Mex 

CABLEBÚS, EL NUEVO DESAFÍO PARA EL STE. El inició de operaciones del Cablebús de 
la ciudad también es el principio de una nueva era en el Servicio de Transportes Eléctricos 
(STE). Después de operar los trolebuses durante 70 años y el tren ligero por 35, el nuevo 
teleférico revolucionará al organismo, el cual tendrá que realizar ajustes en su estructura y en 
sus estatutos, así como reclutar personal, incluyendo trabajadores calificados en la tecnología 
de punta que utiliza el Cablebús, informó en entrevista telefónica, Guillermo Calderón, director 
del STE. La nueva designación, como el operador de Cablebús, es un reto importante que 
implica varias cosas. En forma natural nosotros somos los operadores de los sistemas 
eléctricos, es una cuestión natural que este sistema, que es fundamentalmente eléctrico, 
cupiera dentro de la organización de Transportes Eléctricos, sin embargo, es una nueva 
tecnología, una de vanguardia y convencional como trolebuses o trenes”, dijo. Exc 16-Com 

METROBÚS COMIENZA MAÑANA PRUEBAS EN AMPLIACIACIÓN LÍNEA 5. El próximo 
lunes 19 de abril, iniciarán las pruebas preoperativas de la ampliación Línea 5 del Metrobús, 
que va de Las Bombas hasta avenida Muyuguarda, en la alcaldía Xochimilco. Será durante la 
primera semana de mayo cuando inicie operaciones y brinde servicio a las personas usuarias 
de este sistema de movilidad. A través de un comunicado, el Sistema Metrobús informó que 
los conductores de los autobuses harán recorridos sin servicio al público para el 
reconocimiento y familiarización con el trayecto. Tendrá conexión con las líneas 1, 5, 8, 9 y B 
del Sistema de Transporte Colectivo Metro,  con las líneas 2, 4 y 6 de Metrobús y con la 
terminal de Autobuses de Pasajeros de Oriente (TAPO). Cro 8 

LA MOVILIDAD EN LA PERIFERIA, EN RIESGO. Las bajas ganancias que tienen los 
choferes de microbús no les dan margen para poder modernizarlos. El bajo incentivo para 
renovar los microbuses que aún circulan por Milpa Alta, Xochimilco y Tláhuac y su alto costo 
de mantenimiento dejará fuera de circulación a tres mil de ellos y no existe una oferta que los 
pueda sustituir. Este número de unidades corre el riesgo de desaparecer el próximo año 
debido a la crisis económica ocasionada por la pandemia de Covid-19, la cual dejó a sus 
choferes sin dinero suficiente para mantenerlas o para invertir en nuevas, según estimó 
Nicolás Rosales Pallares, presidente de la Asociación Mexicana de Transporte. Sol Mex 

INCIDENTES EN LAS CICLOVÍAS BAJAN A LA MITAD EN UN MES. Desde el 17 de marzo, 
cuando el agrupamiento de bicipolicías Delta-Fénix de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) comenzó el patrullaje de la red de ciclovías capitalina, las infracciones por invasión de 
estos espacios disminuyó 47%. Víctor Manuel Soto Gutiérrez, responsable de este 
agrupamiento, detalló en entrevista con Excélsior que al inicio de este resguardo se 
reportaban 116 infracciones diarias, con 30 garantías (licencia y tarjetones de otras entidades 
del país) y un promedio de siete arrastres de vehículos a depósitos. Para el 16 de abril el 
reporte fue de 47 infracciones, un automóvil remitido al depósito y 16 garantías para cumplir 
con las multas establecidas. Exc 16-Com 



REPARAN JUNTA EN SEGUNDO PISOLa Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y 
Protección Civil (SGIRPC), informó sobre el desgranamiento en la junta constructiva de 
ballena a ballena en una parte del segundo piso de Periférico. En su cuenta de Twitter, 
informó que, a causa de la vibración que genera el paso de vehículos, se presentaba caída de 
escombro (tierra y piedras), a la altura de Calzada Desierto de los Leones, en la colonia Alpes, 
en Álvaro Obregón. Y aunque por unas horas se cerraron los carriles laterales, fueron 
reabiertas después de que personal de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) constató 
que no se tiene daño estructural. Se anunció que en breve se harán trabajos de reparación y 
mitigación de riesgos. Exc 18-Com 

SOLICITAN MÁS AGUA QUE PRUEBAS COVID. Entre los módulos de servicios gratuitos 
para enfrentar la pandemia, el más concurrido por los habitantes en el centro de Iztapalapa es 
el que registra las peticiones de agua potable, por encima de la atención de pruebas Covid y 
de rellenar tanques de oxígeno. El quiosco de la Secretaría de Salud para realizar pruebas 
rápidas cierra a las 14:00 horas, por lo que la fila de 15 personas se trasladó enseguida a la 
farmacia Yza, en la esquina, en donde también realizan exámenes gratuitos. Afuera de la 
estación del Metro Iztapalapa fue colocado un módulo para gestionar la entrega de agua en 
carros tanque, en donde un centenar de personas registró nombre, domicilio, volumen 
requerido y tamaño de la manguera para descargar el caudal. Ref 20C 

SE OPONEN A EXTRAER AGUA DE LA PRESA MADÍN PARA LA CDMX. LA intención de 
extraer agua de la presa Magín para dotar del vital líquido a la capital del país a iniciativa del 
Sacmex, generó inconformidad de los municipios de Naucalpan y Atizapán, así como de 
asociaciones ambientalistas, al señalar que en esa región hay escasez. El 3 de abril, la Jef de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que en la presa Magín se construirá una planta 
potabilizadora en colaboración con el gobierno del estado de México y la Conagua. “Sería 
injusto llevar agua de la presa Magín a Iztapalapa”, expuso la Asociación de Colonias de La 
Floreida, Naucalpan. reiteraron que habitantes no cuentan con suficiente agua potable y 
primero se debe atender la demanda en el poniente mexiquense. Jor A22 

FORÁNEOS PUEDEN VERIFICAR EN LA CIUDAD DE MÉXICO. El programa de verificación 
vehicular para el primer semestre de 2021 permite a los automovilistas de otros estados del 
país aplicar las pruebas ambientales para obtener un holograma que les permita exentar 
todas o algunas restricciones de circulación en la capital. Para ello, la Secretaría del Medio 
Ambiente (Sedema) implementó la figura “verificación vehicular voluntaria” a la que pueden 
aplicar los automóviles con placas de otros estados, federales o extranjeras, para que no sean 
considerados como holograma 2 y no puedan circular un día a la semana, todos los sábados y 
de lunes a viernes de 5:00 a 11:00 horas. Exc 17-Com 

PIDEN INSTALAR PARQUE EN PREDIO ABANDONADO EN AZCAPOTZALCO. El 
Congreso aprobó la iniciativa de Ana Cristina Hernández, de Morena, para solicitar a la 
Secretaría de Inclusión y Bienestar Social que se construya un parque en el predio de San 
Pablo Xalpa y Calzada de los Ángeles, que antes se usaba como estacionamiento para la 
Ruta 100. Exc 16-Com 



LISTA INICIATIVA DE COMERCIO CALLEJERO. A mas de cuatro meses de que se 
aprobara l proyecto de dictamen de la iniciativa de ley en materia de comercio en vía pública y 
trabajo no asalariado, la Comisión de Puestos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del 
Congreso lo omitió a la mesa directiva para inscribirla en la sesión del martes. El dictamen se 
elaboró a partir de dos iniciativas que presentaron la diputada federal Maria Roseta Sánchez y 
ka dirigente de ambulantes, Diana Sanchez Barrios, actualmente en prisión preventiva 
acusada de extorsión agravada y robo cometido en pandilla. Jor 26C 

ELECCIONES 

DEFIENDEN EL DERECHO DE PROMOCIÓN POLÍTICA. Tras la aprobación de un acuerdo 
para prevenir a las autoridades de retirar propaganda política de sitios permitidos, incluyendo 
el mobiliario urbano, el presidente de la Comisión de Asociaciones Políticas del Instituto 
Electoral de la Ciudad de México (IECM), el consejero electoral Bernardo Valle, defendió el 
derecho de los políticos para promoverse durante las campañas. El acuerdo aprobado el 
viernes, derivado de quejas de candidatos de la Alcaldía Iztacalco, y con efectos en dicha 
demarcación, reconoce que la publicidad en mobiliario urbano está permitida, siempre y 
cuando cumpla con ciertas condiciones para no afectar la visibilidad de la infraestructura 
pública. Ref 22C 

“SE PUEDE GOBERNAR PARA TODOS”: OSORIO. Candidata morenista por Tlalpan afirma 
que ser joven no es impedimento para ocupar cargo; protegeré a mujeres, dice. A sus 30 
años, Gabriela Osorio, candidata de Morena a la alcaldía de Tlalpan, busca gobernar una de 
las demarcaciones más grandes de la Ciudad. Su complexión delgada hace que se pierda 
entre el tumulto de gente durante los recorridos que hace por los pueblos originarios de la 
zona sur, donde la mayoría de los votantes son adultos mayores. Para ella, la edad no es un 
impedimento y asegura que hay una conexión importante con los adultos mayores: “Es parte 
del trabajo y de los objetivos en los recorridos que estamos haciendo, hacerle saber a la gente 
que se puede gobernar para todos, tanto para jóvenes como adultos, que se puede construir 
una comunidad con la fuerza de nosotros y la experiencia de ellos y convertir Tlalpan en un 
ejemplo nacional”. Uni A11 

EQUIPOS DE ROMO Y TABE SE ACUSAN POR PROPAGANDA. Vocero del morenista 
asegura que gente del panista intentó quitar pósters en MH. La contienda electoral en la 
alcaldía Miguel Hidalgo tuvo una jornada de acusaciones y señalamientos mutuos entre los 
equipos del candidato de Morena, PT y PVEM, Víctor Hugo Romo, y el de la alianza PAN, 
PRD y PRI, Mauricio Tabe, por el retiro de propaganda. El vocero de la campaña de Romo, 
Raúl Paredes, difundió en redes sociales un video en el que identifica a Christian García, 
presunto integrante del equipo de Tabe, intentando que quitar un póster del alcalde con 
licencia de la pared de un domicilio ubicado en la colonia 16 de Septiembre, pero una señora 
lo impide y le pide que respete. Uni A11 



BUSCAN CANDIDATOS DEL VERDE GARANTIZAR SUMINISTRO DE AGUA POTABLE. 
Debido al creciente problema de falta de agua que afecta a las demarcaciones de la Ciudad 
de México, especialmente a Iztapalapa, las y los candidatos del Partido Verde en esta alcaldía 
Iztapalapa, propusieron trabajar en acciones para garantizar que los habitantes reciban el 
servicio adecuado para contar con el vital líquido. Los candidatos se mostraron preocupados 
ya que además de la carencia de agua, los habitantes también se ven afectados por el 
servicio de pipas debido a su alto costo o a la tardanza en brindar el servicio. Recordaron que 
la alcaldía Iztapalapa ha sufrido históricamente por la falta de agua potable, pero en últimas 
fechas se ha incrementado el problema debido a que el Sistema Cutzamala se encuentra en 
un 50 por ciento de su capacidad. Exc 17-Com 

PANISTAS Y PERREDISTA. Durante un acto de campaña en la Colonia El Retoño, en 
Iztapalapa, Gabriela Quiroga Anguiano estuvo acompañada del presidente de Acción Nacional 
en la CDMX, Andrés Atayde, señaló un retroceso con el actual Gobierno en temas como el 
Seguro Popular y las estancias infantiles. La candidata propuso ante vecinos la creación de un 
Fondo de Desastres Económicos para la Ciudad como apoyo a los capitalinos tras la 
pandemia. Ref 22C 

APUESTAN LOS PRIISTAS POR JÓVENES Y MUJERES. La nueva dirigencia del PRI en la 
Ciudad de México busca convencer a los electores priorizando la representación de mujeres y 
candidaturas para jóvenes. Tania Larios es muestra de dicha estrategia formada con 50 por 
ciento de representación de mujeres y candidatos de 18 a 35 años de edad que competirán 
por concejalías, alcaldías y en listas de representación proporcional. Ref 22C 

TEMPLO MAYOR. CUENTAN que varios morenistas en Guerrero andan nerviosos ante el 
escenario de quedarse sin candidato a la gubernatura si el Trife no repone a Félix Salgado 
Macedonio. DE AHÍ que andan flotando la idea de seguir las enseñanzas del fundador de su 
movimiento y apoyar al aspirante de Fuerza por México, el exfutbolista Manuel Negrete. 
PERO la idea no es solo que gane el hoy alcalde con licencia de Coyoacán y ya. El plan sería 
recordarle los "pendientitos" que dejó en la CDMX y prometerle que naaadie se metería a 
revisar sus cuentas si él decidiera renunciar para que el Congreso local nombrara como 
interino... ¡a Salgado Macedonio! ES DECIR, repetir la estrategia del 2009 cuando "Juanito" 
ganó Iztapalapa como candidato del PT y luego renunció para dejarle el lugar a Clara 
Brugada, la entonces perredista que perdió la candidatura por decisión del Tribunal Electoral. 
¿SERÁ que Negrete, autor de uno de los goles más bellos en la historia de los mundiales, 
sería capaz de meter ese autogol y convertirse en "Manuelito"? Es pregunta sin amaño. 

EN SAN LÁZARO, VA JUICIO POLÍTICO CONTRA CÓRDOVA Y MURAYAMA. El 
coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, adelantó que 
el juicio político contra el consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova, y el consejero electoral Ciro Murayama, va en San Lázaro, incluso, dijo, ya está en 
la Subcomisión de Examen Previo, que integran las comisiones de Gobernación y Justicia. El 
consejero electoral, Ciro Murayama, y el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova 
Vianello. En entrevista con EL UNIVERSAL, Mier recordó que la solicitud de juicio político fue 
presentada por el vicecoordinador del PT, Gerardo Fernández Noroña, y adelantó que Morena 
va a complementarla, una vez que se defina la ruta. Uni A9 



“INE, SUPERFICIAL EN FALLO SOBRE SALGADO”. En su impugnación Morena acusa al 
instituto de no acatar resolución del TEPJF. El Instituto Nacional Electoral (INE) fue superficial, 
frívolo y subjetivo en el análisis que hizo nuevamente sobre el caso de Félix Salgado 
Macedonio, acusó Morena. En el documento de impugnación que el partido presentó al 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Morena señaló que el INE no 
cumplió con lo que mandató la autoridad electoral judicial respecto a no quitar la candidatura a 
Salgado Macedonio. Uni A9 

 

TRASCENDIDOS 

SACAPUNTAS. Biden la invita. Invitación del presidente de EU, Joe Biden, recibió la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, para participar en la Cumbre Virtual de Líderes sobre el Clima, 
el próximo jueves. A través de una carta, el enviado de ese país para el clima, John Kerry, le 
hizo saber, a nombre de su jefe, que “es un placer para mí invitarla a ser una distinguida 
oradora” en el evento. Ella aceptó.  

BAJO RESERVA. OTRA LECCIÓN DE SHEINBAUM A SSA. La jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, declaró ayer que en agosto se tendrán las 
condiciones para reiniciar las actividades escolares de todos los niveles educativos en la 
capital, ante la pandemia por Covid-19. Esto dependerá, recordó, del avance en la vacunación 
de los maestros por lo que, reveló, se trabaja en un censo junto con el Gobierno federal para 
calcular cuántos profesores hay no sólo en instituciones públicas sino también privadas. Qué 
diferencia de planeación, pensó más de uno, frente al desastre que ha significado la 
discriminación del gobierno federal al personal médico de instituciones privadas, quienes no 
son vacunados por incompetencia de la Secretaría de Salud, que no supo o no quiso 
cuantificar cuántos potenciales beneficiarios había. No es la primera vez que la jefa de 
Gobierno da lecciones de política pública a Hugo LópezGatell. Cuando menos en dos 
ocasiones el contraste ha sido evidente: primero, con el mensaje claro, sin ambigüedades, del 
uso de cubrebocas, y, después, con el incremento de aplicación de pruebas de detección que 
la administración federal siempre escatimó 

EL CABALLITO. EL DILEMA DE LA PROPAGANDA EN EL MOBILIARIO URBANO DE LA 
CDMX. Nos cuentan que en la Consejería Jurídica y de Servicios Legales de la Ciudad de 
México, que preside Néstor Vargas, se está analizando la forma en que aplicará, a la vez, la 
Ley de Cultura Cívica que prohíbe colocar propaganda partidista en mobiliario urbano, y lo 
que el propio Instituto Electoral capitalino recomendó, que es que no sea retirada. Ante esto, 
la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, deslizó la respuesta “privilegiar la democracia y la 
elección” así que, si bien están en el estudio Claudia Sheinbaum. jurídico del caso, la 
mandataria capitalina dijo que son tiempos electorales y debe entenderse la medida en ese 
contexto. La definición deberá venir pronto porque cada vez son más los candidatos que 
denuncian que con ese pretexto les están quitando mucha propaganda. 

 

 

 

 



NACIONAL 

EVALÚAN AVANCE DE TREN MAYA. El presidente Andrés Manuel López Obrador y el 
empresario Carlos Slim Helú sostuvieron un desayuno en Palenque, Chiapas, como parte de 
la gira de trabajo privada del titular del Ejecutivo federal para supervisar el avance de la 
megaobra del Tren Maya. El encuentro se dio en la quinta de Palenque, propiedad del 
presidente López Obrador. “Desayuné en Palenque con Carlos Slim porque estamos 
evaluando el avance en la construcción del Tren Maya y su empresa tiene un tramo a su 
cargo”, destacó el Mandatario. Uni A4 

“NO TRANSITARÁ AMPLIACIÓN DE PRESIDENCIA EN LA CORTE”. El coordinador de 
proceso parlamentario de la bancada mayoritaria de Morena en la Cámara de Diputados, 
Pablo Gómez, aseguró que la ampliación de dos años del ministro presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, no podrá transitar ni aunque fuera aprobado 
por el Poder Legislativo y promulgado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En un 
mensaje a través de su cuenta en Twitter, Pablo Gómez dijo que es mejor decir desde ahora 
que no transitará. “Ese artículo transitorio para prolongar por dos años adicionales la 
presidencia del ministro Zaldívar en la Suprema Corte no podría transitar ni aun cuando fuera 
aprobado y promulgado. Mejor decirlo desde ahora”, posteó Gómez. Uni A4 

MATAN A FAMILIA EN JALISCO. Comandos armados han atacado al menos tres veces en 
los últimos 68 días a plena luz del día y en lugares públicos de la Zona Metropolitana de 
Guadalajara, Jalisco, como ocurrió ayer con un atentado que cobró la vida de tres familiares 
del cantante Alfredo Olivas, en Zapopan. Los parientes de Olivas fueron baleados mientras 
circulaban en una camioneta Cadillac Escalade que terminó impactada contra un muro en 
Periférico Norte. En el lugar murieron un hombre y una mujer, así como el hijo de ambos, que 
tenía menos de dos años. Otra niña, de cuatro años, y su niñera, sufrieron lesiones leves. Ref 
A10 

MÉXICO NO ELIMINÓ LAS DESAPARICIONES NI LA TORTURA: CIDH. La Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) criticó al gobierno mexicano porque durante 
2020 no tomó las medidas necesarias para proteger las garantías de las mujeres, los niños y 
adolescentes, los pueblos indígenas, los migrantes, las personas privadas de la libertad, los 
defensores de derechos humanos y periodistas y de la comunidad LGBTTTI. En su Informe 
Anual 2020, la CIDH también acusó que México no cumplió totalmente con muchas de las 
recomendaciones que le había hecho para acabar con las desapariciones, la tortura, las 
ejecuciones extrajudiciales, así como mejorar las condiciones de seguridad y el acceso a la 
justicia. Uni A1/4 

BUSCAN A DESAPARECIDOS EN CANAL DE AGUAS NEGRAS. Diego, un estudiante de 
16 años, fue secuestrado en 2015 en Ecatepec. Los agresores pidieron 3 millones de pesos 
para liberarlo, como prueba de vida enviaron a su familia dos falangetas de una mano. La 
familia reunió y entregó una pequeña cantidad de dinero para el rescate, pero no volvieron a 
saber de él. Posteriormente, uno de sus agresores, que fue capturado, declaró que arrojaron 
el cuerpo de Diego al Gran Canal, en el Estado de México. En límites de Tonanitla, Jaltenco, 
Ecatepec y Tecámac, familiares, autoridades estatales y personal de la Comisión Nacional de 
Búsqueda espulgan residuos del Gran Canal en busca de restos de personas desaparecidas. 
Ref A1  
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GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Domingo 18 de abril de 2021. 
 

JEFA DE GOBIERNO 
 
PREVEN CLASES PRESENCIALES EN AGOSTO. Las clases presenciales en la Ciudad de 
México podrían reanudarse en todos los niveles a partir de agosto, expuso la Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum.  “Hay todas las condiciones para 
que en agosto  podamos reiniciar la actividad escolar en todos los niveles educativos, 
obviamente con medidas específicas de cubrebocas, sana distancia, dependiendo cómo este 
la evolución de la pandemia en ese momento”, comentó. Ref.21-A, Uni.18-metrópoli,           
Jor.1-24, Exc.1-17, Pre.5, Sol 1-18, Heraldo 1-7, Gráfico 7, Metro 10 
 
LISTA, SEGUNDA DOSIS EN VC Y COYOACÁN. A partir de mañana iniciará la aplicación 
de la segunda dosis de la vacuna anticovid para adultos mayores de las alcaldías de 
Coyoacán y Venustiano Carranza. Así lo informó la Jefa de Gobierno,  Claudia 
Sheinbaum, quien indicó que para ambas demarcaciones la inmunización será del 19 al 24 
de abril. Exc.17, Pre.4, Uni.18 metrópoli, Jor.24, Sol 18, Metro 11 
 
LLEGARON 4 MIL DE MÁS. Adultos mayores que se rezagaron para recibir la vacuna 
anticovid, ya sea para primera dosis o segunda, hicieron largas filas en el Palacio de los 
Deportes; algunos reclamaron que esperaron más de cinco horas. Gobierno de la Ciudad de 
México señaló que se debió a que llegaron 4 mil personas que estaban contempladas en la 
logística de vacunación. “Por instrucciones de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, se 
llevó más biológico al sitio para garantizar la vacunación a los residentes de la capital. 
Además el personal vacunador laboró horas extras para atender a las personas”, indicó la 
administración capitalina. Exc.18 Com 
 
ESPERAN HORAS POR VACUNA. Sin sana distancia, una larga fila de hasta un kilómetro 
alrededor del Palacio de los Deportes debieron hacer personas mayores de 60 años o más, 
pues omitieron acudir a la primera convocatoria para  vacunarse covid-19. El Gobierno de la 
Ciudad tenía previsto aplicar 7 mil dosis (5 mil de primera y 2 mil de segunda aplicación), 
pero llegaron otros 4 mil sin haber sido convocados.  Todas las personas serán vacunas en 
segunda  dosis, aun cuando se hayan saltado la fila, como los jóvenes disfrazados de adultos 
mayores, indicó ayer la propia Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Ref.20-Cd 
 
DESDICE CDMX A SSA SOBRE REBROTE DE COVID. La Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, Claudia Sheinbaum, discrepó de la opinión de la Secretaría de Salud federal, 
que incluyó a la Ciudad de México entre las siete entidades del país con mayores tendencias 
de contagios de covid/19 al alza. Indicó que de acuerdo al monitoreo epidemiológico, el único 
indicador que subió en la última semana fue el de ingresos hospitalarios que registró un alza 
marginal de  3%, lo que marca una situación muy diferente a lo que se vivió en noviembre, 
cuando todos los indicadores epidemiológicos mostraron un aumento.  Pre.4 
 



TENDRÁN LOS CAPITALINOS SERVICIOS MEDICOS DE CALIDAD Y GRATUITOS. El 
acceso a servicios médicos de calidad y gratuitos en la capital del país será una realidad  con 
la nueva Ley de Salud de la Ciudad de México, que surge de una iniciativa en la materia que 
envió la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum¸ al Congreso local 
y que ya se dictaminó y aprobó en la Comisión de Salud del legislativo y próximamente se 
pondrá a consideración del pleno. Pre.3 
 
AJUSTAN PLAN DE REAPERTURA. Organizaciones de exposiciones deberán esperar por 
lo menos 15 días para poder habilitarlas, informó la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum. “Se pospuso un poco, se pospuso por lo menos 15 días”. “Ahí 
había algunos ajustes que hacer, recibimos algunas llamadas después de lo que 
presentamos y para poder ajustarlo adecuadamente se habló con todos”, indicó Sheinbaum. 
Ref.Cd, Sol 21 
 
ADVIERTEN LA SEQUIA MÁS INTENSA EN 30 AÑOS. La ausencia de lluvias ha 
provocado una de las sequias más intensas en la capital y la Zona Metropolitana, planteó la 
Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. “Todavía no termina la época de secas, el Servicio 
Meteorológico Nacional está estimando que las lluvias comenzarán a principios de junio”.  
Ref.20-Cd, Exc.27-Com 
 
ACABARÁN LEY ZALDIVAR LA CORRUPCIÓN.- CSP. Acabar con la corrupción en el 
Poder Judicial es el objetivo de la Ley Zaldívar, planteó la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum. “Entiendo y así lo ha mencionado el Presidente de la República (Andrés Manuel 
López Obrador) es que el objetivo central es acabar  con la corrupción en el Sistema del 
Poder Judicial, que es parte o es esencia también de lo que quiere la Suprema Corte de 
Justicia, todos los ministros, y en general, pues una gran mayoría de quienes  pertenecen a 
este poder”, comentó Sheinbaum. Ref.20-Cd 
 
DEFIENDEN EL DERECHO DE PROMOCIÓN POLÍTICA. Tras la aprobación de un acuerdo 
para prevenir a las autoridades de retirar  propaganda política en sitios permitidos,  
incluyendo el mobiliario urbano, el presidente de la Comisión de Asociaciones Políticas del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México, el consejero electoral Bernardo Valle, defendió el 
derecho de los políticos para promoverse durante campañas. En conferencia de ayer, la Jefa 
de gobierno, Claudia Sheinbaum, también defendió la instalación de la propaganda política 
en mobiliario urbano. Ref.22 
 
CABLEBÚS, EL NUEVO DESAFÍO PARA EL  STE. El inicio de operaciones del Cablebús 
de la ciudad también es el principio de una nueva era en el Servicio de Transporte Eléctricos. 
Después de operar los trolebuses durante 70 años y el tren ligero por 35, el nuevo teleférico 
revolucionará al organismo, el cual tendrá que realizar ajustes en su estructura y en sus 
estatutos, así como reclutar personal, incluyendo trabajadores calificados en la tecnología de 
punta que utiliza el Cablebús, informó en entrevista telefónica, Guillermo Calderón, director 
del STE. La nueva designación, como el operador de Cablebús, es un reto importante que 
implica varias cosas. Exc.18-Com 
 
 
 
 



ARREMETE PAN CONTRA GALARDONES A CDMX. Debido a que la metrópoli vive otra 
realidad a como la describe ante el mundo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Claudia Sheinbaum, el vicecoordinador del PAN en el Congreso capitalino, Diego Orlando 
Garrido López, convocó a la UNESCO a retirarle a ella el premio Netexplo Linking Cities  
2021. Pre.2-7 
 
BLANCA JIMENEZ DEJA CONFLICTO EN CONAGUA.  Blanca Elena Jiménez Cisneros 
dejará la Comisión Nacional del Agua (Conagua) bajo el argumento de problemas 
personales. Pero fuera de abandonar la administración pública su futuro inmediato está en la 
Ciduad Luz, París, como embajadora de México en Francia, luego de una gestión que 
requiere más a un político que a una técnica. Pre.28 

 
GOBIERNO Y SEGURIDAD 

 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
LISTA INICIATIVA DE COMERCIO CALLEJERO. A más de cuatro meses de que se 
aprobara l proyecto de dictamen de la iniciativa de ley en materia de comercio en vía pública 
y trabajo no asalariado, la Comisión de Puestos Constitucionales e Iniciativas Ciudadanas del 
Congreso lo omitió a la mesa directiva para inscribirla en la sesión del martes. El dictamen se 
elaboró a partir de dos iniciativas que presentaron la diputada federal María Roseta Sánchez 
y la dirigente de ambulantes, Diana Sánchez Barrios, actualmente en prisiónn preventiva 
acusada de extorsión agravada y robo cometido en pandilla. Jor. 26 
 
AMBULANTES SE ENFRENTAN A POLICÍAS EN CDMX. Cerca de 40 mujeres 
comerciantes de la vía pública e integrantes de la comunidad mazahua agredieron a 
elementos de la policía capitalina con botellas de vidrio, palos, y otros objetos, luego de que 
las retiraran de avenida Juárez, en el Centro Histórico, en donde acostumbran colocar sus 
productos para venderlos. El retiro se llevó a cabo la tarde del sábado, día en que tampoco 
se permitió la instalación de puestos ambulantes para el colectivo Autogestión Feminista, 
quienes llegaron a un acuerdo y se retiraron; sin embargo, la comunidad mazahua 
permaneció en el lugar, e incluso, sus integrantes utilizaron indumentaria y distintivos 
feministas para permanecer en la vía pública, colocaron pancartas en el piso y amarraron 
pañuelos morados sobre un lazo. Uni.1-19 
 
FEMINISTAS REGRESAN A AVENIDA JUÁREZ Y VIOLENTAN A ATENEAS. Policías del 
Agrupamiento Atenea y de la Policía Auxiliar fueron agredidas por algunas mujeres 
integrantes de Autogestión Feminista con palos, tubos, envases y sillas, luego de que las 
uniformadas intentaran evitar que ejercieran el comercio informal en la avenida Juárez, frente 
al Hemiciclo a Juárez, señaló la Secretaría de Gobierno. No hubo personas detenidas. Unas 
40 mujeres instalaron puestos en la acera de avenida Juárez con mercancía “para ejercer el 
comercio en vía pública”, por lo que personal del gobierno capitalino se presentó a fin de 
entablar diálogo.  Jor.25 
 
 
 
 



REPRUEBAN LAS PROTESTAS A GOLPES DE MARTILLO Y PALOS. Comerciantes del 
Centro Histórico de la Ciudad de México reprobaron las agresiones que se suscitaron el 
viernes por parte de grupos de manifestantes que causaron daños a aparadores con toda 
impunidad, lo que provocó la suspensión de actividades por varias horas  y hasta en algunos 
casos, la cancelación de la jornada laboral. Pre.3 
 
DEJAN FUERA A MIL  140 ALTAVOCES. El proyecto para renovar los altavoces que 
emiten la alerta sísmica dio sus primeros pasos, pero no cumple aún con la meta de equipos 
a sustituir. De los 12 mil 826 postes registrados en el Centro de Comando, Control, Cómputo, 
Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5), seis mil 709 postes con altavoz operan con 
tecnología vieja, por lo que el gobierno capitalino se comprometió a sustituirlos durante el 
transcurso del 2021.  Sol 20 
 
MÁS ESPACIO. A partir de la próxima semana, los restaurantes podrán atender hasta las 
21:00 en interiores y a las 23:00 en exteriores, con 40 por ciento de aforo. Ref.21 
 
BAJAN LA GUARDIA. Cuauhtémoc. Parte de la barricada metálica para resguardar la sede 
de la Secretaría de Gobernación se encuentra en mal estado.  Ref.20 
 

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
PRESENTAN ESPUMA PROTECTORA PARA POLICIAS; APAGA DE INMEDIATO EL 
FUEGO. Para preservar la integridad física de las mujeres que integran el Agrupamiento 
Atenea de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en caso de ser agredidas por 
manifestantes, el Heroico Cuerpo de Bomberos propondrá a la dependencia un protocolo que 
permita a las uniformadas llevar tanques con espuma. Se trata de una nueva tecnología que 
no sólo apaga de inmediato el fuego, sino que evita que se reinicie la ignición al encapsular 
los vapores inflamables, además de que no causa daños colaterales a las personas y que ha 
sido utilizado en conflagraciones como la ocurrida en el complejo Delicias del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro y en la zona de Reserva Ecológica Los Encinos, en la colonia 
Fuentes del Pedregal.  Jor.25 
 
INCIDENTES EN LAS CICLOVÍAS BAJAN A LA MITAD EN UN MES. Desde el 17 de 
marzo, cuando el agrupamiento de bicipolicías Delta-Fénix de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) comenzó el patrullaje de la red de ciclovías capitalina, las infracciones por 
invasión de estos espacios disminuyó 47%. Víctor Manuel Soto Gutiérrez, responsable de 
este agrupamiento, detalló en entrevista con Excélsior que al inicio de este resguardo se 
reportaban 116 infracciones diarias, con 30 garantías (licencia y tarjetones de otras entidades 
del país) y un promedio de siete arrastres de vehículos a depósitos. Para el 16 de abril el 
reporte fue de 47 infracciones, un automóvil remitido al depósito y 16 garantías para cumplir 
con las multas establecidas. Exc.18-Com 
 
ABRIERAN PLATAFORA INTEGRAL DE SEGURIDAD CIUDADANA. El público en general 
tendrá acceso a la información que contenga la Plataforma Integral de Seguridad de la 
capital del país, en caso de violaciones graves de derechos humanos, delitos delesa 
humanidad o se trate de información relacionada con actos de corrupción. Pre.7 
 
 



AUMENTARÁ LA VIOLENCIA Y CRIMINALIDAD POR EL COVID. Por el aumento de la 
criminalidad estará marcada la época post covid-19, aseguró la especialista internacional en 
seguridad pública, Lucía Dammert, quien coincidió con la presidenta de la Comisión de 
Seguridad Ciudadana del Congreso de la Ciudad de México, Leticia Varela Martínez, en el 
sentido de que para prevenir el delito es importante mejorar en entorno social.  Pre.3  
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
CAEN 3 PRESUNTOS INTEGRANTES DE "LOS BALTA" EN IZTAPALAPA. Tres 
presuntos integrantes del grupo de Los Balta fueron detenidos por agentes de inteligencia 
policial en la alcaldía de Iztapalapa por estar relacionados con el cuádruple homicidio 
ocurrido el pasado martes en la colonia Ampliación Providencia, en Gustavo A. Madero, en 
donde murieron tres mujeres y un hombre. De acuerdo con las indagatorias de los agentes 
policiales, en el multihomicidio participaron los detenidos, dos mujeres y un hombre, quienes 
fueron identificados como Areli “N”, Nathaly Alexa “N” y Carlos Enrique “N”, presuntos 
integrantes de Los Balta, una organización delictiva que tiene operaciones en la alcaldía de 
Iztapalapa. Uni.19 
 
DETIENEN A "EL PELÓN" POR ASESINATO DE FRANCÉS. Elementos de la policía 
capitalina y de la Fiscalía General de Justicia local detuvieron la mañana del sábado en la 
alcaldía Álvaro Obregón a Mario Alberto “N”, alias El Pelón, quien contaba con una orden de 
aprehensión por el doble homicidio del empresario francés Baptiste Jacques Daniel Lormand, 
y su socio Luis Ernesto Orozco, asesinados el 28 de noviembre pasado en Tlalpan, hechos 
que realizó en coparticipación con Miguel Ángel Tinoco, El Tinoco, a quien también 
cumplieron este mandamiento judicial, pero al interior del Reclusorio Oriente. Uni.19 
 

SECRETARÍA DE GESTION INTEGRAL DE RIESGOS  Y PROTECCIÓN 
CIVIL 
 
REPARAN JUNTA EN SEGUNDO PISO. La Secretaría de Gestión Integral  de Riesgos y 
Protección de Civil, informó sobre el desgranamiento en la junta constructiva de ballena a 
ballena en una parte del segundo piso del Periférico. En su cuanta de Twitter, informó que, a 
causa de la vibración que genera el paso de vehículos, se presentaba caída de escombro 
(tierra y piedras), a la altura de la Calzada Desierto de los Leones, en la colonia Alpes, Álvaro 
Obregón. Exc.18 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
INICIARÁN PRUEBAS EN AMPLIACIÓN DEL METROBUS LINEA 5. El Sistema Metrobús 
iniciará mañana lunes 19 de abril pruebas preoperativas de la ampliación de la Línea 5 de las 
Bombas hasta avenida Muyuguarda, en la alcaldía Xochimilco, informó ayer sábado la 
Secretaría de Movilidad. Detalló que los conductores de los autobuses  harán recorrido sin 
servicio al público para el reconocimiento y familiarización con el trayecto. Pre.8, Sol 21 
 
 



LA MOVILIDAD EN LA PERIFERIA, EN RIESGO. El bajo incentivo para renovar los 
microbuses que aún circulan por Milpa Alta, Xochimilco y Tláhuac y su alto costo de 
mantenimiento dejará fuera de circulación a tres mil de ellos y no existe una oferta que los 
pueda sustituir. Este número de unidades corre el riesgo de desaparecer el próximo año 
debido a la crisis económica ocasionada por la pandemia de Covid-19, la cual dejó a sus 
choferes sin dinero suficiente para mantenerlas o para invertir en nuevas, según estimó 
Nicolás Rosales Pallares, presidente de la Asociación Mexicana de Transporte. Sol 19 
 
EL RIESGO DE VIAJAR EN AGLOMERACIONES. A pesar de que ahora los traslados en 
Metro son con las ventanas abiertas para mayor ventilación, el peligro de contagio persiste. A 
pesar de que los niveles de dióxido de carbono recomendados para el contagio bajo son de 
700 partes  por millón, en los vagones saturados y en hora pico casi se triplica esa cifra. 
Decenas de usuarios hacen filas, tan separados como el andén se los permite. Todos usan 
cubrebocas, casi nadie habla.   Ref.22 
 
SUMA STC 9 MILLONES DE USUARIOS.  Tras su caída histórica de pasajeros en enero, el 
Metro recuperó 9 millones  de usuarios en febrero para alcanzar un total de 50 millones, lo 
que corresponde con la recuperación de la Ciudad de México tras el peor pico de la 
pandemia, de acuerdo con cifras del INEGI. Ref.21 
 

SECRETARIA DE MEDIO AMBIENTE 
 
FORÁNEOS PUEDEN VERIFICAR EN LA CIUDAD DE MÉXICO. El programa de 
verificación vehicular para el primer semestre de 2021 permite a los automovilistas de otros 
estados del país aplicar las pruebas ambientales para obtener un holograma que les permita 
exentar todas o algunas restricciones de circulación en la capital. Para ello, la Secretaría del 
Medio Ambiente implementó la figura “verificación vehicular voluntaria” a la que pueden 
aplicar los automóviles con placas de otros estados, federales o extranjeras, para que no 
sean considerados como holograma 2 y no puedan circular un día a la semana, todos los 
sábados y de lunes a viernes de 5:00 a 11:00 horas. Exc.17 
 
SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO (SACMEX). 
 
SE OPONEN A EXTRAER AGUA DE LA PRESA MADÍN PARA LA CDMX. LA intención de 
extraer agua de la presa Magín para dotar del vital líquido a la capital del país a iniciativa del 
Sacmex, generó inconformidad de los municipios de Naucalpan y Atizapán, así como de 
asociaciones ambientalistas, al señalar que en esa región hay escasez. El 3 de abril, la Jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que en la presa Magín se construirá una planta 
potabilizadora en colaboración con el gobierno del estado de México y la Conagua. Jor.22 
 
SOLICITAN MÁS AGUA QUE PRUEBAS COVID. Entre los módulos de servicios gratuitos 
para enfrentar la pandemia, el más concurrido por los habitantes en el centro de Iztapalapa 
es el que registra las peticiones de agua potable, por encima de la atención de pruebas 
Covid y de rellenar tanques de oxígeno. El quiosco de la Secretaría de Salud para realizar 
pruebas rápidas cierra a las 14:00 horas, por lo que la fila de 15 personas se trasladó 
enseguida a la farmacia Yza, en la esquina, en donde también realizan exámenes gratuitos. 
Ref. 20 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 

SECRETARÍA DE CULTURA 
 
VESTIGIOS ARQUEOLÓGICOS DE MILPA ALTA, EN RIESGO. La zona cerril de Milpa 
Alta, donde hay vestigios arqueológicos como petrograbados, está en riesgo de ocupación, 
alertaron habitantes que no pueden protegerla porque los terrenos se comparten con 
comuneros de Xochimilco. Manifestaron que en una ladera del cerro Tixculco ya se puede 
ver la destrucción, “la gente empezó a abrir caminos y lo más grave es que se han levantado 
viviendas”. Señalaron que han identificado a personas de San Gregorio Atlapulco y San 
Bartolomé Xicomulco con quienes se ha hablado para que desistan del daño que ocasionan 
por la destrucción de áreas arboledas.  Jor.26 
 

SECRETARÍA DE SALUD 

 
CON ANTICUERPOS, 35% DE CAPITALINOS. Alrededor del 35% de la población que 
habita en la Ciudad de México, lo equivale a tres millones 683 mil 977 mil personas 
aproximadamente, ya tiene anticuerpos contra el SARS-CoV-2, informó el coordinador del 
Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), Víctor Hugo Borja. En su mayoría se trata de 
población menor a los 30 años que han enfermado de covid-19 pero que han sido 
asintomáticos. “Para la población en general y para los niños y los jóvenes (del país) 
estimamos que el 40% ya tienen anticuerpos y no podrían ser portadores de la enfermedad, 
asintomáticos, es decir ya estuvieron en contacto con el virus y lo que nos preocupa más es 
la infección de los adultos”. Exc.1-17 
 
ROMPEN RÉCORD DE VACUNACIÓN. Se rompió el récord de vacunación por día, al 
aplicar 556 mil 473 dosis, de acuerdo con la Secretaría de Salud. Mientras que se reportaron 
535 nuevas defunciones por covid-19, con lo que suman 12 mil 228 y se notificaron 2 
millones 304 mil 96, es decir, 4 mil 157 más que el viernes. Exc.8 
 
LOS REZAGADOS, ENTRE EL TEMOR, LA CONTRICIÓN Y MUCHA ESPERA. Ignacia 
Calderón, vecina del barrio San Miguel, en Iztapalapa, tuvo miedo de aplicarse la vacuna el 4 
de marzo, cuando le correspondía en su demarcación, y aunque dijo no estar convencida 
pidió su cita como rezagada ante la insistencia de sus familiares. Sin embargo, debió 
formarse en una fila de kilómetro y medio en el centro de vacunación del Palacio de los 
Deportes. Su cita era a las 10 de la mañana, pero dos horas y media después iba a la mitad. 
Como ella, cientos de personas acudieron de alcaldías distantes como Tláhuac y Magdalena 
Contreras para obtener la primera dosis al no acudir en la fecha que les correspondía, ya sea 
porque estaban enfermas, recién operadas, no había un familiar que las acompañara, no 
recibieron confirmación y hasta porque lo olvidaron. Jor.24 
 
PRIMERA PARTE. En la Ciudad de México ya recibieron su primera dosis un millón 356 mil 
8 adultos mayores de 60.  Heraldo 7, foto 
 
COVID-19. CDMX. Contagios: 628,622 (+1,296). Muertes: 41,056 (+69).Ref.11 

 
 
 



ALCALDÍAS 
 
DE CDMX A ECUADOR. Con un mensaje de reivindicación de las modelos en el arte y 
contra la violencia hacia las mujeres, muralistas mexicanos encabezan la realización de un 
mural de 70  metros cuadrados en Quito, Ecuador. David Celis y Francisco Thomas, quienes 
forman parte de la brigada muralista de la alcaldía Álvaro Obregón, plasman el mural de 20 
por 3.5 metros, bajo la técnica de prehispánica del esgrafiado, en Conocoto, Distrito 
Metropolitano de Quito. Ref.22 
 
OJO AL CAMINAR. El riesgo de una caída es una constante en el cruce de avenida Santa 
Ana y Primera Cerrada de Santa Ana, en Coyoacán, y la esquina de Avenida Talismán y 
Teponaxtli, en GAM, donde obras permanecen sin avance.  Ref.22 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 

 

INSTITUTO DE VERIFICACIÓN ADMINISTRATIVA 
 
EL INVEA VERIFICA EL CUMPLIMIENTO DE MEDIDAS SANITARIAS. En lo que va de 
abril el Instituto de Verificación Administrativa ha realizado 7 mil 068 visitas en 14 alcaldías. 
Del total de inspecciones, 48 restaurantes fueron apercibidos, al igual que 12 
establecimientos de impacto zonal.  Ref.21 
 

INSTITUTO ELECTORAL 
 
EQUIPOS DE ROMO Y TABE SE ACUSAN POR PROPAGANDA. Vocero del morenista 
asegura que gente del panista intentó quitar pósters en MH. La contienda electoral en la 
alcaldía Miguel Hidalgo tuvo una jornada de acusaciones y señalamientos mutuos entre los 
equipos del candidato de Morena, PT y PVEM, Víctor Hugo Romo, y el de la alianza PAN, 
PRD y PRI, Mauricio Tabe, por el retiro de propaganda. El vocero de la campaña de Romo, 
Raúl Paredes, difundió en redes sociales un video en el que identifica a Christian García, 
presunto integrante del equipo de Tabe, intentando que quitar un póster del alcalde con 
licencia de la pared de un domicilio ubicado en la colonia 16 de Septiembre, pero una señora 
lo impide y le pide que respete. Uni.11 
 
“SE PUEDE GOBERNAR PARA TODOS”: OSORIO. Candidata morenista por Tlalpan 
afirma que ser joven no es impedimento para ocupar cargo; protegeré a mujeres, dice. A sus 
30 años, Gabriela Osorio, candidata de Morena a la alcaldía de Tlalpan, busca gobernar una 
de las demarcaciones más grandes de la Ciudad. Su complexión delgada hace que se pierda 
entre el tumulto de gente durante los recorridos que hace por los pueblos originarios de la 
zona sur, donde la mayoría de los votantes son adultos mayores. Uni.11 
 
PANISTAS Y PERREDISTAS. Durante un acto de campaña en la Colonia El Retoño, en 
Iztapalapa, Gabriela Quiroga Anguiano estuvo acompañada del presidente de Acción 
Nacional en la CDMX, Andrés Atayde, señaló un retroceso con el actual Gobierno en temas 
como el Seguro Popular y las estancias infantiles. La candidata propuso ante vecinos la 
creación de un Fondo de Desastres Económicos para la Ciudad como apoyo a los capitalinos 
tras la pandemia.  Ref.22 



 
BUSCARAN GARANTIZAR AGUA. Debido al creciente problema de falta de agua que 
afecta a las demarcaciones de la Ciudad de México, especialmente a Iztapalapa, las y los 
candidatos del Partido Verde en esta alcaldía Iztapalapa, propusieron trabajar en acciones 
para garantizar que los habitantes reciban el servicio adecuado para contar con el vital 
líquido. Los candidatos se mostraron preocupados ya que además de la carencia de agua, 
los habitantes también se ven afectados por el servicio de pipas debido a su alto costo o a la 
tardanza en brindar el servicio. Exc.17 
 
RADAR ELECTORAL. Iztapalapa: Brugada impulsa cuidado de animales. Coyoacán; 
Gutiérrez promete enderezar rumbo. Xochimilco; Acosta Ruiz apuesta por los jóvenes. 
Cuauhtémoc: Esaú Flores plantea reforzar seguridad.  Uni.11 
 
FOTO 
 
APARTAN SU LUGAR. En la Ciudad de México, que entrará en la tercera semana de 
campaña electoral con rumbo al 6 de junio, no todas las bardas ni espacios autorizados  por 
el Instituto Electoral capitalino para que partidos políticos coloquen propaganda han sido 
ocupados, como se v e en las paredes que están sobre avenida Eduardo Molina, a dos 
cuadras del Palacio Legislativo de San Lázaro. Uni.11 
 

CONGRESO LOCAL 
 
INALIENABLES, BIENES DEL DOMINIO PUBLICO. La Comisión de Derechos Culturales 
del congreso de la Ciudad de México, determinó se prohíba que bienes del dominio público 
sean objeto de permiso o concesión a particulares para su explotación comercial. Pre.8 
 
PIDEN INSTALAR PARQUE EN PREDIO ABANDONADO REN AZCAPOTZALCO. El 
Congreso aprobó la iniciativa de Ana Cristina Hernández, de Morena, para solicitar a la 
Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, que se construya un parque en el predio de  San 
Pablo Xalpa y Calzada  de los Ángeles, que antes se usaba como estacionamiento para la 
Ruta 100. Exc.22 
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